
Sì, sono passati 40 anni, anche se tutto sembra attuale, tanto bello quanto indimenticabile.  
Era il 20 dicembre del 1972 quando con atto notarile prendeva vita lo Sci Club Grado. 
Un crescendo di successi, il numero dei soci che aumentava in modo esponenziale, un’attività 
che si muoveva a 360° ma soprattutto un incredibile numero di pullman che ogni domenica 
partivano da Grado destinazione neve. Facevamo notte nella piccola stanzetta del Bar Rionovo, 
quanta passione in quei 10 metri quadrati che sono stati la nostra prima vera sede sociale. 
Voglio ringraziarli tutti i miei consiglieri: Virgilio Camuffo, Fabrizio Dovier, Salvatore Ferrara, Elio 
Francovig, Luigi Gabassi, Francesco Gregori, Giovanni Gregori, Giovanni Lauto, Bruna Marin, 
Marisa Malfertheiner, Guido Marizza, Leda Pellis,  Paolo Pontelli, Augusto Sabbadin, Mario 
Sabbadin, Biagio Silvano Trani, Orazio Trapezio, Stefania Turco e Aldo Valli.
Sento il dovere di ricordare anche tante persone che mi hanno riservato il loro aiuto oltre alla loro 
splendida amicizia, tra queste Fernando Malfertheiner allora direttore dell’ Azienda Autonoma di 
Cura e Soggiorno Grado, Fiorenzo Boscarol ai tempi presidente del Sci Acli Ronchi, il club da dove 
provenivo, Silvano Fontana maestro di sci di Santo Stefano di Cadore, oltre a Pino, Chino e Giannino 
del gruppo sostenitori dello sport.
Ora, dopo tanti anni, mi è stato conferito l’incarico di allestire questa mostra. Ho accettato senza indugio 
pur conscio dell’enorme mole di lavoro che mi aspettava. Questo è un’ obbiettivo ambizioso che lo Sci 
Club Grado si merita, per me un modo per ringraziare  tutte quelle persone che dal 1972 ad oggi si 
sono via via avvicendate. Per ultimo, ma certamente non ultimo, un grazie a Mario Vianello.
Grazie Presidente!

                         A tutti il mio pensiero, Renato

Non è stato semplice succedere al Presidente Fondatore pur essendogli stato Vice 
durante il suo secondo mandato. Ho accettato il testimone da Renato alla fine del 
1976 ed ho ricoperto con amore ed impegno la carica di presidente fino al 1982.  
Ho profuso tutte le mie idee e le mie passioni, giorno dopo giorno, per far si che il club mantenesse 
la linea tracciata in cui credevo e raggiungesse via via tutti i traguardi, anche quelli più’ ambiziosi. 
E’ come tutti sanno, più l’obbiettivo è ambizioso e più la soddisfazione è grande ed appagante. 
Così è stato.
Consiglieri e validi collaboratori sono stati con me: Luigi Colautti, Lidianna Degrassi, Marzio 
Degrassi,  Fabrizio Dovier, Silvano Dovier, Salvatore Ferrara,  Elio Francovig, Giovanni 
Lauto, Ennio Lonati, Roberto Malfertheiner, Ernesto Marchesan, Roberto Marchesan, 
Enzo Marocco, Paolo Pontelli, Silvana Scavone, Aldo Valli, Sergio Valli, Mario Valli, Mario 
Vianello, Ferruccio Zuberti, Monica Zuliani.

                      A tutti Grazie di cuore, Gigi
 

Dopo due presidenze fondamentali nella storia del Club, nell’aprile del 1982 
l’assemblea dei soci votava per la mia nomina. Sapevo a cosa andavo incontro, 
ben conscio di quelle che erano le necessità del club e le aspettative di tutti i soci.  
La voglia di fare e la determinazione però non mancavano ed i risultati via via in entrambe le 
annate non si sono fatti attendere.
Le evoluzioni tecniche del mondo dello sci stavano cambiando molto velocemente, il 
club aveva bisogno  a questo punto di un presidente giovane, di un cambio generazionale.  
A fine 1986 la presidenza passava a Mario Vianello.
Ricordo con piacere tutti i miei consiglieri: Renato Camisi, Paolo Codiglia, Franca Comuzzi, Marzio 
Degrassi, Massimo Degrassi, Salvatore Ferrara, Luigi Gabassi,  Giovanni Lauto, Ernesto 
Marchesan, Giovanni Pozzetto, Fabio Pigo, Mileda Pinatti, Claudia Valli,  Mario Vianello, Sergio 
Zuberti.

                      Anni indimenticabili... Grazie, Elio          

Pur essendo il presidente in carica, ho voluto rispettare l’ordine cronologico dei presidenti che mi 
hanno preceduto ed i messaggi che hanno voluto trasmettere.
Per tanti anni avevo visto Renato come il mio presidente, poi Gigi, e poi Elio, figure che destavano 
in me ammirazione e rispetto, erano le persone che avevano condotto il Club sin dalla sua nascita 
ed ora lo mettevano nelle mie mani.
Sentivo la responsabilità di quell’ incarico, ma ero sicuro che loro mi sarebbero rimasti vicino. 
Una presidenza lunghissima la mia, piena di risultati , piena di gioia ma soprattutto piena di voi.
Il tempo però corre veloce, sono passati gli anni in cui giocavo a “Mussalonga” in corriera.
Pur cercando di rimanere sempre giovane dentro e tanto mi sono stati di stimolo tutti i ragazzini 
che ogni anno si iscrivono al club, sento il desiderio di rivolgermi a loro per incitarli a farsi avanti 
affinché possano essere i portatori di quel nuovo di cui si percepisce la necessità e chissà che 
proprio tra loro non emerga un nuovo giovane presidente che subentri ad uno che giovane lo è 
stato tanto tempo fa.
Un grazie ai consiglieri di tutti questi anni: Alessandro Bean, Enrico Biaggini, Michele Bianchi, 
Maria Luisa Boso, Marco Camisi,  Renato Camisi, Paolo Codiglia, Mimì Colella, Franca Comuzzi, 
Franco Degrassi, Marzio Degrassi, Massimo Degrassi, Salvatore Ferrara, Marco Folladori, Elio 
Francovig, Marina Grigolon, Mario Grigolon, Miriam Lugnan, Fabio Pigo, Andrea Pozzar, Massimo 
Romanut, Roberto Salvemini, Thomas Soyer , Daniele Tortora, Claudia Valli, Giorgio Valli, Laura 
Valli, Mario Valli, Sergio Valli, Ornella Zentilin.
                      Un saluto a tutti voi, Mario          
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